

Bürgermeisterin-Stellvertreterin Mag.a Judith Schwentner

Hauptplatz 1 | 8011 Graz Tel.: +43 316 872-2021 Fax: +43 316 872-2029 vizebuergermeisterin.schwentner@stadt.graz.

www.graz.at

Graz, 16.12.2022

Fragebeantwortung

Fragesteller: GR Michael Winter

Thema: Beleuchtungsnotstand in Graz beenden

Leider wurde bis ca. 2018 viel zu wenig in die Straßenbeleuchtung investiert, wodurch es zu einem großen Investitionsrückstand bei der öffentlichen Beleuchtung gekommen ist. Der Rückstand ist allerdings auch auf laufend geänderte Rahmenbedingungen wie Normungsänderungen, neue EU-Richtlinien und die rasante Entwicklung in der Beleuchtungstechnik zurückzuführen. Auch wichtig zu betonen sind bestehende Sicherheitsrisiken durch blanke Freileitungen, die mittlerweile durch vollständig isolierte Freileitungen ersetzt werden konnten.

Wir teilen Ihre Einschätzung, dass es sowohl in den Innenstadtbezirken, als auch in den äußeren Bezirken Handlungsbedarf gibt.

Der von Ihnen angesprochene Bereich Murradweg – Exerzierplatzstraße ist ortsüblich ausgeleuchtet. Normgemäße Beleuchtungen wurden darüber hinaus z.B. im Zuge des Kraftwerksbaus in den südlichen Bereichen des Murradweges installiert.

Wir werden uns im Rahmen der budgetären Möglichkeiten für Verbesserungen im Bereich der Straßenbeleuchtung einsetzen. Als Bürger*innenbeteiligungsmöglichkeit möchte ich auf die Schau auf GrazApp hinweisen. Ebenso gibt es auf der Website der Stadt Graz Möglichkeiten, solche Missstände zu melden, was von den Bürger*innen auch in Anspruch genommen wird.

Mit freundlichen Grüßen

doll freacher

Judith Schwentner